

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Juéves, 4 de Marzo de 1897

Año XXVI. Núm. 7.126

DESDE PARÍS

22 de Febrero.

Jamás el «concierto europeo» se había presentado en público con tanta discordancia, en términos que es imposible saber á que atenerse acerca del mismo. Solo existe acuerdo respecto de un punto, cual es, que la isla de Creta no puede volver al dominio de Turquía. ¿Que se hará de dicha isla? Esto es lo que se ignora. Alemania desearía que se obligase á Grecia á retirar sus tropas, antes de resolver esta cuestion.

—¡No se consulta á Grecia, se la mandal ha dicho Guillermo II con su franqueza tedesca.

Más Inglaterra contesta que sería mejor decidir del porvenir de Creta, antes de obligar á las tropas griegas á retirarse.

En vista de ello Alemania acusa á Inglaterra de haber fomentado la sublevacion de los cretenses y de favorecer la ocupacion de dicha isla por los griegos. Sin embargo, un telegrama nos dice que un torpedero inglés detuvo á un vapor griego que trasportaba víveres y municiones y le obligó á la fuerza á volver al puerto con marineros ingleses á bordo. ¿A quién debe creerse?

El «Gaulois» publica esta mañana un telegrama en el que se consigna que se habla de confiar á Italia el encargo de ocupar, pacificar y organizar la isla de Creta en representacion de las potencias hasta que se haya decidido definitivamente sobre la suerte de aquella isla.

Esta noticia necesita confirmacion, pues procede de origen anglo-italiano y parece ser lo que se llama una insinuacion ó un tanteo.

Como Inglaterra é Italia tienen ajustado un acuerdo marítimo que es quizás una alianza, esta ocupacion de Creta por Italia favorecería admirablemente los intereses de Inglaterra, la cual establecería desde luego depósitos de carbon y despues puertos de estacion en la isla y se aprovecharía de ella, cual si le perteneciese en plena propiedad. Por su parte Italia la guardaría de la misma manera que Inglaterra conserva el Egipto y la jugada quedaría hecha.

Sin embargo, no creo que las demás potencias consentan en que se las burle de este modo.

Lo que podría muy bien suceder, y sería muy chistoso, es que Turquía se entendiese directamente con Grecia á espaldas de las potencias y cediese la isla á Grecia bajo ciertas condiciones ó bien mediante determinadas indemnizaciones pecuniarias ó tributos. Grecia no es muy rica; pero Turquía carece completamente de recursos y hay algunos griegos muy acaudalados y muy patrióticos.

Entre nosotros los apasionados pre-

tenden que las manifestaciones en favor de Grecia irán en aumento. Esta noche habrá una gran reunion en el salon de Tivoli-Vauxhall, presidida por M. Julio Guesde, con el propósito de inducir á los socialistas á hacer manifestaciones callejeras, como los estudiantes y los marmitones; pero la policia no consentirá ninguna manifestacion en la calle, y como los socialistas lo saben, no lo intentarán siquiera. Por tanto, veo que todo se reducirá á discursos y á órdenes del día.

El asunto mas grave es la interpe-lacion de hoy por M. Dionisio Cochín, de la derecha, acerca de Armenia por M. D. Lafosse sobre la politica exterior y por M. Jaurés respecto de los sucesos de Creta.

Ayer se verificaron algunas elecciones. En Perpignan, el alcalde radical-socialista de dicha ciudad fué elegido senador, en sustitucion del difunto M. Manuel Arago.

En Burdeos, ó mejor dicho en el distrito del Gironda, debian elegirse dos diputados, uno de ellos en reemplazo del que murió el día de su eleccion. Resultó designado para esta vacante un ex-boulangista convertido en socialista, M. Chiché, y el otro elegido fué M. Decrais, ex embajador, ex-prefecto del Gironda y republicano moderado.

En el departamento del Isere la eleccion no dió un resultado definitivo, por lo que debe precederse á un segundo escrutinio. Las mayores probabilidades están en favor de un radical.

Otra eleccion se verificó en el Indre; pero se ignora todavía el resultado de la misma.—E.

(«Diario de Barcelona».)

NOTAS SUELTAS

Para afirmar la union republicana, se ha reunido una asamblea en Reus, á espaldas de los jefes.

Al decir de uno de los congregados, fué tan numerosa la concurrencia que acudió á recibirlos, que hubieron de atravesar por ella «diseminados» como la gente de Maceo para pasar la trocha.

Se concibe la curiosidad y gratitud de los reusenses. Iban á contemplar á los apóstoles de la futura república; á los hombres sobre cuya robusta espalda ha de cimentarse la grandeza de España. Y estos hombres,—mejor dicho—estos redentores, habian escogido á Reus para iniciar tan grande obra.

¡Feliz ciudad, cuna de tantos hombres ilustres, y del gran partido republicano español!

El salon donde tan trascendental suceso hubo de iniciarse, estaba simbólicamente adornado para el caso.

Dos bustos de la república,—como si dijéramos, dos repúblicas gemelas,—

ocupaban la testera del local, en la que leíase además esta inscripcion:

ABAJO LOS PRIVILEGIOS

A pesar de lo cual resultaron elegidos para las Comisiones y para el Directorio, los hombres de siempre.

Constituida la Asamblea, propusieron, como quien no dice nada, las siguientes conclusiones:

«1.ª Que urge la fusion de los republicanos españoles, en un partido único.»

Cosa que aceptará cualquier día el señor Pi y Margall.

«2.ª Que una asamblea nacional convocada al efecto, acuerde el «programa de gobierno» y la «constitucion republicana», designando los medios y procedimientos para instaurar la república.»

Idea original—sobre todo lo de la asamblea—que no se les había ocurrido á los republicanos más que tres ó cuatro veces, ensayándola siempre sin resultado.

A bien que ahora tal vez prosperará porque ya han llegado á entenderse las fracciones republicanas sobre si la república ha de ser unitaria ó federativa, y si ha de traerse por evolucion pacífica ó por el retraimiento y la violencia. Sinó, que lo digan Muro, Ezquerdo, Pi y Margall y Salmeron.

«3.ª Nombrar una comision ejecutiva, encargada de realizar los acuerdos de la Asamblea.»

Es decir: encargada de darse pisto durante algún tiempo con tal representacion, la cual puede servir á sus individuos para triunfar en las elecciones.

«4.ª Que la única legalidad provisional aceptable mientras no se proclame la república es la Constitucion de 1869.»

Esto es: la que nunca concederá la monarquía; por cuyo motivo no es facil que «antes» de la proclamacion de la república, tengan que aceptar los congregados su pretendida «legalidad provisional».

De como serán acogidas estas conclusiones en España, dan muestra las discusiones que estallaron en la Asamblea de Reus.

A pesar de que á ella no concurrieron, como es natural, las numerosas huestes federales que siguen al señor Pi, y si solo los que en principio simpatizaban con el programa de la reunion es lo cierto que una tercera parte de los delegados votaron en contra, absteniéndose además una porcion.

El resultado no es para entusiasmar á los expertos, por más que los periódicos «asambleístas» se hagan lenguas del orden y concordia que reinó en la reunion, sin duda porque estaban acostumbrados á que no pudieran celebrar ninguna los republicanos sin tirarse los trastos á la cabeza.

NOTICIAS

Supone «La Correspondencia de España» que Mac-Kinley recordará en su mensaje la actitud caballerosa de España al dar á Cuba las reformas en los momentos actuales.

Cree asimismo el colega que el nuevo presidente de los Estados Unidos declarará además que no reconocerá á los rebeldes el derecho á la independencia mientras no la conquisten por medio de las armas.

Siguen recibiéndose telegramas particulares reseñando ampliamente los combates librados en Silang y sus cercanías. Los soldados, no solamente tuvieron que luchar éncarnizadamente con el enemigo, sino que llegaron á sentir la falta de alimentos, hasta el punto de que el general Lachambre solo pudo comer galleta de la destinada á la tropa la víspera de la batalla.

Los generales han resuelto no continuar el avance hasta disponer de los depósitos de víveres necesarios. Este acuerdo se inspira en sentimientos humanitarios plausibles. Los soldados, por su parte, solo piensan en adelante, contentos con las raciones de que pueden disponer.

Al ser llevado á la ambulancia un oficial herido dijo á los que le cuidaban.

—Apenas puedo respirar, me ahogo, me falta aire, pero no importa: ¡Viva España!

—Un artillero, atravesados los muslos á balazos, era trasportado en una camilla, de la cual pretendia arrojar, llorando á gritos é increpando á los que le conducian:

Al oír sus voces se acercó á consolarle el general Lachambre.

—¡Vamos, hombre—le dijo—eso no será nada!

—Eso digo yo; y no quiero me aparten de mi puesto, porque todavía estando cerca del cañon, puedo apuntar y disparar.

—¡Bien, hombre, bien! Eres un valiente. Cúrate y volverás con tus camaradas.

Al entrar las tropas en Silang encontraron las calles y las casas llenas de cadáveres. Se ordenó su enterramiento inmediato y los soldados rivalizan en el cumplimiento de esta piadosa empresa.

Hasta la fecha van enterrados 350, creyéndose que pasarán de 600. Los enterramientos se hacen en un barranco del río Zapote.

Se han verificado ensayos con una locomotora eléctrica, inventada por Ibellman, en la compañía de ferrocarriles del Oeste en Francia. Los resultados han sido satisfactorios: la locomotora eléctrica puede arrastrar doble

peso que las ordinarias. Además dá una velocidad de 100 á 101 kilómetros por hora.

A este ensayo hay que añadir la invención de una nueva pila eléctrica superior á todo lo conocido hasta hoy en esta materia, puesto que es capaz de facilitar durante 32 horas seguidas, con solo 125 gramos del líquido excitador, una corriente constante de 25 amperes con una potencia de dos volts.

Un periódico de Ruan, Francia, organiza un gran concurso de calzado para ciclistas, hombres y señoras. El concurso se abrirá el 1.º de mayo y se cerrará en fin de agosto.

Entre los cadáveres encontrados en las casas de Silang abundan los de las mujeres.

La maestra de escuela del pueblo se encuentra moribunda á causa de un balazo que tiene en el pecho.

Esto demuestra que las mujeres pelearon con tanto ardimiento como los sublevados.

Un soldado llamado Salas fué apresado por los rebeldes en el momento en que tomaba en brazos el cadáver del comandante Vidal, siendo encerrado en el convento.

En lo más empeñado del combate una bala perdida mató al centinela que le guardaba, y entonces Salas pudo escapar reuniéndose á sus compañeros.

—Ayer no hubo ninguna baja.

—En Silang se están abasteciendo de pósitos de víveres y municiones.

Han sido destruidas todas las casas de Silang, respetándose únicamente el convento.

—Ha sido encontrado un parque de armas bien abastecido.

Un editor berlinés ha tenido una idea ingeniosa. Bajo la forma de sellos de correos, ha puesto á la venta diminutas fotografías de los hombres célebres de todos los países, vivos y difuntos. Con estas pequeñas estampitas se pueden formar colecciones tan curiosas como instructivas, pues al pié de cada una va grabado en cuatro líneas un apunte biográfico del retratado.

Según las últimas noticias, la cúpula de la Basílica del «Voto Nacional» en Montmartre, no estará terminada hasta la época de la exposición Universal de 1900; y sin contar lo que cuesten las obras de ornamentación, se calcula que aun habrá que gastar, al menos, dos millones.

El «Voto Nacional» de Francia ha correspondido á la importancia del país y á sus gloriosas tradiciones católicas.

Como los ingleses tienen el propósito de festejar el setenta aniversario del reinado de su soberana, el príncipe de Gales ha dirigido á los periódicos una carta, en la cual expone que el mejor medio de celebrar ese aniversario sería el de sumar á un sistema de beneficencia permanente los sentimientos de gratitud que experimenta el pueblo británico por los beneficios que ha disfrutado durante los sesenta años que lleva la Reina Victoria en el trono.

Esta proposición del príncipe cuenta con la aquiescencia de su madre, que se preocupa mucho del déficit de tres millones de pesetas que desde 1895 tie-

nen los hospitales y las casas de convalecientes de Londres.

Para remediar esto, el heredero del trono inglés aconseja que se instruya un fondo destinado á extinguir el déficit de los mencionados establecimientos. Los habitantes de Londres, según la proposición del príncipe serán invitados á que se suscriban cada uno con 1'25 pesetas al año.

En la galería de hombres célebres del capitolio de Washington acaba de erigirse una estatua al reverendo padre Marquette, misionero jesuita, muerto en 1672, y que fué el primero que exploró en largos y peligrosos viajes una parte considerable de los Estados Unidos, entonces habitados exclusivamente por los indios.

Varios senadores protestantes han hecho los mayores elogios de las virtudes y el heroísmo del eminente jesuita, el cual se halla representado con su hábito religioso, el Crucifijo en la mano y el rosario á la cintura.

Al entrar en San Francisco el vapor inglés «Swanhilda», procedente de Australia, cuya llegada era esperada con impaciencia por la policía de la ciudad y agentes especiales australianos, fué detenido á bordo Frank Butler, temible criminal que logró escapar de aquella colonia, donde se le perseguía á causa de numerosos crímenes que cometió en ella.

El método empleado por él para efectuarlos, consistía en anunciar en los periódicos que necesitaba un socio para trabajar en yacimientos de oro, conducía á la víctima á lugar lejano y solitario, y mientras ésta abría una zanja en donde creía encontrar el mineral, le daba allí muerte disparándole un tiro, y la enterraba luego en aquella fosa.

Aunque el preso, que venía con nombre supuesto, negó su identidad, se encontraron en su poder efectos pertenecientes á uno de los desaparecidos, y será enviado á Australia para que responda allí á los tres cargos específicos que se le hacen de homicidio. De otros hechos solo existen sospechas contra él, pero se cree que son muchos los hombres que ha hecho perecer.

De un periódico de París:

«Grecia perseverada en su actitud. El cónsul griego de La Canea parece querer ponerse en frente de los cónsules europeos, como en representación de la autoridad legítima: así es que les ha comunicado la proclama dirigida al pueblo cretense por el coronel Vassos en el momento de su desembarco.

Según era de esperar, las tropas griegas han recibido de su gobierno la orden de evitar todo conflicto con los marineros europeos, y no es dudoso que los insurrectos cristianos se conformarán con sus instrucciones. Mas el resto de la isla, fuera de las cuatro ciudades ocupadas, no es menos favorable á las empresas de los griegos y de los cristianos cretenses, y es claro que no seguirán los consejos del almirante Canevaro, que les ha exhortado para que se abstengan de toda acción militar, hasta en las partes de la isla no ocupadas. En efecto, el coronel Vassos se ha empeñado en tomar posesión de la isla, y un telegrama de Atenas hasta habla de una primera victoria consigui-

da por el contra los turcos. Cosa mas grave: el coronel Vassos concentra á su alrededor, según parece, á los insurrectos cretenses; se dice que cinco mil de ellos se han unido al cuerpo helénico recientemente desembarcado en Platanis. Así, puede formarse en aquel punto un ejército importante que operaría sin estorbo contra lo que queda de las fuerzas turcas, pues que las potencias se limitan á ocupar algunas ciudades sin tomar la ofensiva contra los griegos ni contra los insurrectos. Como, por otra parte, esas mismas potencias vedan á Turquía enviar refuerzos á Creta, puede preverse que la isla, salvo las ciudades ocupadas, caerá en poder de los griegos y de los insurrectos.»

De otro periódico también de París:

El ejército griego, cuyo gobierno acaba de ordenar la movilización parcial, se compone actualmente de diez regimientos de infantería, de ocho batallones de erzones, que pueden equiparse á nuestros cazadores de á pié y cuyo uniforme es una imitación del traje nacional griego, de tres regimientos de caballería de cuatro escuadrones, de tres regimientos de artillería con once baterías de campaña y nueve baterías de montaña, de diez compañías de ingenieros y de diez y seis compañías de gendarmes.

Los servicios auxiliares constan de una compañía de obreros de artillería, de una compañía del tren, una compañía de zapadores-bomberos de Atenas y dos compañías de enfermeros.

Las tropas están armadas de fusil y de carabina ó mosquete Gras, y la artillería dispone de ciento diez cañones de 75 y de 87 milímetros del sistema Krupp.

El efectivo en tiempo de paz es, en números redondos, de 25.000 tenientes, subtenientes y soldados; en tiempo de guerra puede elevarse á 150.000 hombres.

En cuanto á la escuadra griega, se compone de tres acorazados de igual modelo, de tipo moderno, á saber: el «Hydra», el «Psara» y el «Spezzia», de dos acorazados mas antiguos, el «Rey Jorge» y la «Reina Olga», que datan de 1867 á 1869, del crucero no armado «Almirante Miaoulis», de una docena de cañoneros, del transporte «Kanaris» y de 30 á 40 torpederos construidos entre 1878 y el año último.

Hemos dado ya á conocer la contestación del ministro de Negocios extranjeros, M. Skouzés, á los ministros de las potencias que exigen que se retiren las fuerzas griegas; ayer se reprodujo en los mismos términos. Estas fuerzas no se retirarán sino obligándolas á ello, hasta, que cese la causa de su envío. A propósito de un incidente diplomático en extremo grave, la suspensión de toda comunicación telegráfica entre los representantes de las potencias y sus gobiernos respectivos durante treinta horas, ha encontrado una ingeniosa explicación estraoficial.

Parece, dice un telegrama de Atenas, que este retardo se debe á una malhadada tormenta que derribó los postes telegráficos.

El «Male Novine» confirma la noticia de la «Gaceta» de Francfort, relativa á la adquisición hecha al gobierno búlgaro de 125.000 fusiles y 50 millones de cartuchos por los hermanos Ivanof,

organizadores de la agitación de Macedonia. Añade que uno de los dos, Spir Ivanof, ha atravesado la Servia, en dirección á Macedonia. Muchos otros periódicos predicán una explosión que estallará en aquella region en la época del derretimiento de las nieves.»

El «Soleil» opina que si Francia obliga á los cretenses á continuar siendo súbditos de Turquía á pesar suyo, no podrán los franceses protestar ya mas contra la separación violenta de sus hermanos de Alsacia-Lorena.

«El gobierno alemán, leemos en un periódico de departamento francés, ha decidido enviar á Bombay una comisión científica para estudiar la peste. Esta comisión se compone de cuatro bacteriólogos. Está encargado de presidirla el doctor Koch, quien, del Sud del Africa, en donde acaba de estudiar la peste bovina, se trasladará directamente al cabo de Bombay.»

LA CANEA

La Canea («Kania ó Hania»), situada en la parte occidental de la costa Norte de la isla de Creta, es capital de la isla y residencia de los cónsules extranjeros. Tiene 12.000 habitantes, de los que la tercera parte, próximamente, son griegos y jonios, y el resto musulmanes. Su puerto es el más importante de la isla, desde el punto de vista comercial.

Lo constituyen en parte una cadena de rocas que corren paralelamente á la costa, y además un antiguo muelle, que se extiende por fuera de aquellas; sobre este muelle se ha construido una escollera con un parapeto ó fuerte en su centro.

El interior del puerto tiene la forma de una doble bahía, la del Sur y la del Este: en la primera es donde se encuentra más fondo, y al rededor de ella están la Aduana y los principales almacenes de comercio; la bahía del Este es larga y estrecha, y en ella fué donde los venecianos instalaron el arsenal, del que se conservan algunos arcos. Créese que la Canea ocupa el emplazamiento de la antigua Cidonia ó Kydonia. La ciudad moderos fué fundada por los venecianos en 1252. Detrás de ella se levantan las sitas montañas de Madera-Vuna, la antigua Lence ó Montañas Blancas, llamadas así á causa de sus cimas desnudas, áridas y blanquecinas, ó porque la nieve cubre algunos de sus picos durante la mayor parte del año.

Al pié de las montañas, hácia el Este, se encuentra el golfo de la Suda, y hácia el Oeste se extiende la fértil llanura de la Canea, llena de olivares y aldehuelas.

ASUNTO DEL DIA

Se ha dicho—no sabemos con que fundamento—que Mr. Curzon, subsecretario de Estado en Inglaterra, paga también tributo á la corriente de vulgaridades que lleva á considerar á los anarquistas de Montjuich, como víctimas del brutal tratamiento de las gentes honradas.

Si el rumor resulta exacto—que en cierto modo lo dudamos—¡cuánta verdad es que la sensiblería propia de nuestra época ofusca todos los criterios,

aun aquellos que debieran dar la norma á los demás.

Cuando el odioso y vituperable anarquismo se constituye en baldon de la sociedad contemporánea; cuando pone, como vulgarmente se dice, la proa al libre y desembarazado desenvolvimiento de todo lo bueno; cuando asesina alevemente, sin atenuantes para sus crímenes; cuando procura sembrar el terror para quitar el estímulo á todas las actividades generosas; cuando difunde la intranquilidad en el ambiente social, produciendo oscilaciones tan desoladoras como las que en el orden geológico, causan las trepidaciones terrestres; cuando todo esto tenemos á la vista, todavía hay quien pueda atribuir á personas que aspiran á gobernanes, investidas del carácter legislativo, la triste gloria de preocuparse en plena Cámara, no de los medios con arreglo á los cuales pueda combatirse con éxito esa calamidad, sino de la suerte que pueda caberles á los pobrecitos criminales procesados.

La sociedad amenazada importa poco relativamente al estado de unos hombres inicuos, cuya nacionalidad no debería reconocer nadie y menos sus conterráneos; los sufrimientos atroces la muerte desastrada de las víctimas nada tienen que ver, para los sensibles, ante algunos abusos—todos ellos supuestos y ninguno probable—de que puedan ser objeto los que se hacen acreedores al más severo de los castigos.

Y esas funestas sensiblerías se dan en países que se precian de libres y progresivos, sin echar de ver lo contrario de semejante conducta.

Los rumores en que nos ocupamos, ciertos ó no, podrían ofender los nobles sentimientos de nuestro pueblo, si éste estuviera acostumbrado á preocuparse por tales quisicosas.

Barcelona, herida en lo más vivo de su ser por los horrendos atentados de que ha sido víctima, no ha recurrido, sin embargo, á violencias, que, por otra parte, hubieran sido naturales; y no lo ha hecho porque Barcelona sabe que vivimos en un país libre y civilizado, donde hay un código que castiga adecuadamente la maldad y donde hay magistrados que interpretan y aplican sabiamente ese código.

No debemos, pues, dar importancia á murmuraciones que en nada pueden perjudicarnos y que no podrán violentar la acción de la justicia.

Gacetilla

Nos consta que el partido conservador de todos los pueblos de la isla tomará parte en la elección de compromisarios para Senadores que tendrá lugar el día seis del actual ó sea pasado mañana.

El vapor-correo «Ciudad de Mahon», que salió ayer á hora de itinerario, habiendo encontrado fuera del puerto gruesa mar y vientos tempestuosos tuvo que arribar á las nueve de la noche, fondeando en aguas de «Calasfons» de Villa-Carlos, pasando esta mañana á situarse en las inmediaciones de su fondeadero habitual.

Parece que el mal tiempo abraza una vasta estension del Mediterráneo, pues por igual causa tuvo que suspender su

salida del puerto de Barcelona el vapor «Menorquina».

La brigada de empeladores municipales ha empezado uno de estos últimos días sus trabajos de reparación en la calle del Carmen.

En el próximo vapor-correo de Barcelona, son esperadas en esta ciudad ocho ó nueve monjas Carmelitas, que vienen para completar el número de dichas Hermanas en las tres residencias de dicha orden, establecidas en Mahon, Alayor y Villa Carlos, agregadas éstas á la residencia matriz establecida en la villa de Gracia de Barcelona.

El sugeto de quien dimos cuenta en nuestro número de ayer de haberse caído del paseo de la Miranda, sigue en estado grave en el Hospital Civil.

Hoy ha llegado el Rdo. P. Manuel Corceller, S. J. para predicar durante la presente Cuaresma en las parroquias de esta ciudad, empezando mañana al anochecer en la iglesia de San Francisco.

«La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores, nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«Barcelona 3.—3'45.—Causa temporal del Oeste suspendo salida hasta mañana hora itinerario. Vapor «Bellver» detenido en Palma.—Ginart.»

Dice la prensa inglesa que se ván introduciendo los coches automóviles en Londres. Se ha fundado allí una industria que acaba de poner en explotación en las calles de la capital, un millar de coches automóviles destinados á reemplazar á otros tantos de punto. Estos coches se mueven por la electricidad. Se añade que á fines del presente año se aumentará este número hasta 3.000. Sin embargo, no hay que figurarse que el automovilismo se vá á apoderar del todo de las calles de Londres.

En efecto, la ley que acaba de autorizar la circulación de estos vehículos en las calles, regula severamente su marcha. Ningún automovil en carretera podrá andar á una velocidad mayor de 18 kilómetros y medio por hora, y en el interior de las ciudades esta velocidad deberá reducirse á 12.880 metros.

Ahi va un buen tratamiento francoruso para curar las heridas preconizado por el Dr. Paschkof, el cual ha pasado su vida entre cosacos. Dicho tratamiento reune al mérito de la eficacia el de la sencillez.

Consiste en cubrir las heridas recientes con una capa de ceniza pura que se obtiene incinerando un poco de algodón ó de tela y en taparlas despues con un vendaje. La ceniza se mezcla con la sangre y forma una costra protectora, á cuyo abrigo se efectúa la cicatrización rápidamente y en buenas condiciones.

De 28 heridas de varias clases que trató así el doctor Paschkof, obtuvo, según dice, 26 curaciones rápidas, que se efectuaron sin la menor supuración.

En el caso en que esté sucia la herida, debe cuidarse de lavarla antes de aplicar el tratamiento.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S Casimiro rey y confesor.

Santo de mañana.—S Eusebio y compañeros mártires.

CULTOS

Mañana, primer viernes de marzo, en Sta. María á las 7 exposición de S. D. M., Misa, Meditación, Comunión y Ejercicio del Sagrado Corazon de Jesús para los Asociados al Apostolado de la Oracion y Comunión Reparadora. Por la tarde á las 3 y media Ejercicio del Viacrucis, continuación del Septenario Doloroso, sermón por el Sr. Tutzó, Pbro., Corona Sagrada á María y Stabat Mater.

En el Carmen á las 7 Misa de Desagravio y demás actos del primer viernes de mes. Por la noche piadoso Viacrucis.

En S. Francisco á las 5 y media Misa meditada y Comunión de Desagravio por la noche Septenario de los Dolores de María con el Señor de manifiesto, Ejercicios de la Buena Muerte, sermón á cargo del Rdo. Sr. Cura-Ecónomo, siete Padres nuestros y Reserva.

El Jubileo de las Cuarenta-Horas continúa en el Asilo de Huérfanas, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 5 hasta las 7.

En las Concepcionistas por la noche el Señor está de manifiesto, practicándose los acostumbrados cultos, propios del primer viernes de mes.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Esperanza en Sta. María.

Cotizacion oficial

Madrid 3.—4 t.

4 por ciento Interior	63 30
Idem Exterior.	75 65
Idem Amortizable.....	75 75
Billetes Hip. Cuba 86	92 00
Idem id. del 90.....	78 10
Acciones Banco España....	386 50
Comp. Arrend. Tabacos....	2 9 50
Aduanas.....	94'00
París á la vista.....	27'00 á 26'90
Londres á la vista.....	31'97 á 31'95
Idem á 60 días vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.....	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 4

Para Fornells y Barcelona, pallebot «Union», patron Jaime Enseñat, con 5 tripulantes y leña.

Anuncios oficiales

Alcaldía de Mahon

Desde esta fecha hasta nueva orden los escombros procedentes de las obras que se practiquen en esta ciudad, serán depositados en el camino de Curniola, bajo la multa de 5 pesetas que se impondrá á los contraventores.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 4 de Marzo de 1897.—El Barón de las Aronas.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 27 febrero.—1 vaca, 168 kilos, estancia de Mora (Alayor); 1 id., 178, S. Isidro; 1 ternero, 302, estancia de S. Isidro; 1 id., 277, Tarnelí de S. Capitá; 1 id., 253, Curnia de Antonio; 2 carneros, 54, Biniperrotxet; 2 id., 44,

San Pons; 2 id. y 3 cabras, 50, los primeros de Munserrat (Alayor) y las últimas d'Alfari de Baix (Mercadal); 4 cabras, 42, Bartolomé Cánovas, y 10 cerdos, 366.

Dia 28.—1 buey, 293 kilos, Murell (Ciudadela); 1 id., 196, Torra Blanca; 1 carnero, 21, Son Errosa, y 4 cerdos, 119.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 3.—3'15 t.

Según un telegrama oficial de la Habana, el coronel Moncada causó bajas á la partida de Alejandro Rodríguez; el teniente coronel Panís causó catorce muertos á la partida de Florencio Perez. Las tropas tuvieron un muerto y herido un comandante y trece soldados.

En otros encuentros tambien se causó bajas al enemigo.

Madrid 4.—2'30 mad.

Manila.—Se ha celebrado Consejo de Guerra para juzgar á siete carabineros, un soldado, un fontanero y cuatro paisanos, siendo condenados á muerte once de los procesados y á cadena perpetua los dos restantes.

Han sido batidos los rebeldes en Río Manca, cogiéndoles las trincheras y pertrechos de guerra. Tuvo el enemigo noventa y siete muertos.

Han sido nuevamente batidos los rebeldes en San Mateo causándoles incontables bajas, resultando muertos uno de nuestros capitanes y dos soldados, y heridos un teniente y quince individuos de tropa.

Madrid 4.—3'45 m.

Preguntando el general Polavieja sobre la necesidad de mandarle refuerzos, se ha limitado á afirmar que se impone la ocupacion de la provincia de Cavite y otras; que menudean los combates y aparecen nuevas partidas; que las victorias alcanzadas por nuestras tropas en Silang y Dasmarias no han desalentado á los rebeldes, y que los trece mil soldados españoles que componen el ejército de Filipinas son insuficientes para dominar el giro que ha tomado la rebelion.

Madrid 4.—1'45 t.

El Consejo presidido por S. M. la Reina Regente no ha revestido general interés; el Sr. Cánovas ha hecho el resumen de los asuntos relativos á Cuba y Filipinas; se ha hablado de la actitud del Gobierno de Washington; se ha hecho la exposicion de los acuerdos tomados anoche; de la propuesta de recompensas por méritos de guerra que han de ponerse a la firma de S. M. y del relevo por enfermedad del comandante del «Nautilus».

Imp. de M. Parpal.

CURIOSIDADES

COMEDIA PROHIBIDA EN PARIS

Ha sido prohibida en París la representación en el teatro Mundano de una comedia en verso de monsieur Mougerolle, titulada «Una noche en Venecia», y en la que parece se trataba de sacar á escena á Jorge Sand, Alfredo de Musset y el doctor Pagello, de los que tanto se ha hablado últimamente con motivo de la publicación de unas cartas ya famosas. Aunque la función iba á celebrarse á puerta cerrada y los billetes eran de convite, los herederos de los dos célebres escritores han llevado al director de aquel teatro ante los tribunales, que ya entienden en el asunto.

INAUGURACION DE FABRICAS DE ENERGIA ELÉCTRICA DEL NIÁGARA

El día 15 del pasado, á las doce en punto de la noche, han comenzado á funcionar las inmensas fábricas de electricidad que utilizan como fuerza motriz la poderosísima de las cataratas del Niágara.

La recepción de la corriente en Búffalo, á 58 kilómetros de distan-

cia, fué anunciada con salvas de artillería.

La primera Compañía que utiliza la fuerza así transportada, es la del ferro-carril urbano de Búffalo, que monopoliza el transporte de viajeros en dicha ciudad de 350,000 almas.

Este ferro-carril fué al principio un tranvía de fuerza animal; después adoptó la tracción eléctrica alimentada por dinamos movidos al vapor, y, finalmente, ha desaparecido esta última instalación, supliéndola con los 1.000 caballos de fuerza tomados de las fábricas del Niágara de los 7.000 que dichas fábricas han puesto desde luego á disposición de la ciudad mencionada. Además de este primer suministro, hay contratados 10,000 caballos, y muchas fábricas que han acudido tarde, esperan impacientes á que sea posible darles el fluido que solicitan. Parece que no está lejano el día en que puedan atenderse todos los pedidos, y que muy pronto el camino que conduce desde Búffalo á las cataratas se poblará de fábricas productoras y constituirá un inmenso centro industrial, sin los inconvenientes antihigiénicos del humo y del polvo del carbon.

HALLAZGO ARQUEOLÓGICO

Se acaba de descubrir en Siria, en una aldea situada á la orilla derecha del Jordán á mitad de camino entre Said y Kerak, un suelo de mosaico que mide diez metros de longitud por cinco de ancho y que se supone formó parte de una capilla del siglo V. El dibujo formado por el mosaico es una representación de Palestina y de todo el país que se extiende entre el Egipto y el Libano. En este mapa, de un género excepcional, se ve una enorme ciudad de Jerusalén, en la cual están marcadas todas las calles; un mar Muerto abundante en peces, tan grandes, que algunos exceden la anchura del Jordán... etc.

SPORTS LUCRATIVOS

«El París Veló» ha publicado un estudio comparativo de las ganancias de jockeys, corredores y toreros; resultando que estos últimos son los que ganan mas, citando á Guerrita con 306.000 francos en 68 corridas, Reverte con 143,500 en 38 corridas, Mazzantini con 131,000 en 29, Bombita con 129,000, Algabeño con 115,000.

Cedula de emplazamiento

En virtud de lo dispuesto por el Sr. Juez de primera instancia de este Partido en providencia de veinte y tres de Febrero último dictada á instancia de D.^a Teresa Preto y Pirez y D. Juan P. Seguí y Preto, en los autos de juicio declarativo de mayor cuantía que han promovido para que se declare la presunción de muerte de D. Jnan Seguí de la Guardia, ausente hace mas de treinta años de Mahon ignorándose su paradero, emplazo al mismo y á cuantas personas se crean con derecho para oponerse á la declaración de dicha presunción de muerte para que dentro del término improrrogable de nueve días, contados desde el siguiente al en que se publique la presente cédula en la «Gaceta» de Madrid, comparezcan ante este Juzgado, personándose en forma en dichos autos; con prevención de que si no comparecieren les parará el perjuicio á que hubiese lugar en derecho.

Mahon dos de Marzo de mil ochocientos noventa y siete.—El actuario, Juan Allés.

LA MENORQUINA

COMPAÑIA DE NAVEGACION

Habiendo denegado el Sr. Ministro de la Gobernacion, por R. O. de 13 de Febrero último, el traspaso del servicio de correos de esta Sociedad á «La Marítima», se convoca á los Sres. accionistas á Junta general extraordinaria que se celebrará en el domicilio social el día 19 del corriente, á las once de la mañana, con el objeto de resolver si, en unión de «La Marítima», ha de recurrir esta Sociedad al Tribunal contencioso administrativo en contra de dicha Real Orden, y, caso afirmativo, autorizar el otorgamiento de poderes para la interposición de la correspondiente demanda. —Mahon 4 de Marzo de 1897.—P. A. de la Comisión liquidadora.—El Secretario, Miguel Llambias.—V.º B.º el Presidente accidental, Ignacio Hernández.

BAZAR CANET Y PONS

TEMPORADA DE INVIERNO

Qué diremos á este respetable público esta temporada? Que todos los artículos de esta casa son cada día más baratos, que lo que no se vende se regala, que todos los compradores antes de proveerse de géneros de la presente estación, ganarán un 25 por 100 visitando estos establecimientos.

Ganar muchos pocos es siempre nuestra divisa.

ARTÍCULOS

Cortes para trajes 14 palmos lana, por.	6'00 pesetas
Cortes para pantalones de lana, por.. . . .	2'50 »
Trages hechos de lana, por.. . . .	17'00 »
Pantalones hechos de lana, por.. . . .	5'00 »

1.000 CAPAS DESDE 15 Á 100 PESETAS

IMPERMEABLES VERDADERA GANGA

Visitad nuestros almacenes y os convencereis de todas las verdades.

NUEVA, 37 Y 39. CANET Y PONS HANNÓVER 18

GUANOS PARA TODOS LOS CULTIVOS

GUANO DELMAS CONCENTRADO

DIRECCION GENERAL
61, PONIENTE, 61
BARCELONA

SUB-DIRECCION
46, MAR, 46
VALENCIA

FÁBRICAS EN BARCELONA Y VALENCIA

VDA. Y SOBRINO DE ANTONIO DELMAS

Nuestros GUANOS han obtenido, y obtienen cada día mas, un éxito extraordinario en las regiones de mayor importancia agrícola. Contienen todos los elementos esenciales que las plantas necesitan y en la forma más conveniente para su asimilación, robusteciendo poderosamente las plantas, dándoles una gran resistencia sobre las enfermedades que pesan sobre ellas aumentando el rendimiento de un modo sorprendente.

CLASIFICACION DEL GUANO DELMAS
GUANO DELMAS.—Arroz.—Abono completo intensivo, especial para el cultivo del arroz.

GUANO DELMAS.—Cereales.—Abono no completo é intensivo para el cultivo de Cereales, Patatas, Hortalizas, Alfalfas, etc.

GUANO DELMAS.—Viñas.—Naranjos.—Especial para el cultivo de las viñas, naranjos y de todos los árboles.

Garantizamos la composición de nuestros Guanos sobre factura.

VIGOR SULFURAL LOZANÍA

PATENTE Juan Jarrijou

PRIVILEGIO DE INVENCION

en todos los países vinícolas de Europa

Producto «anti-criprigámico» y reconstruyente por excelencia de los «vinedos», «naranjos» y todos los

ARBOLES FRUTALES

EL SULFURAL es un producto líquido entregado por cajas de 10 botellas de un litro. Es superior por sus pruebas y experimentos á todos los tratamientos conocidos hasta hoy; además, tiene la superioridad de ser un «producto líquido», dando una gran facilidad para su empleo.

Exigir la marca con el nombre del inventor sobre el lacre de las botellas.

Para más detalles en Menorca,
Rampa Abundancia, 20. MAHON.

DESDE 15 A 100 PTAS.